

UNIDAD NACIONAL

ó Motines SANGRIENTOS

TRABAJO

— UN PERIÓDICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA,
SABADO 27 DE FEBRERO DE 1943. — EDICION N.º 529.

TAL ES EL DILEMA QUE SE PLANTEA A NUESTRO PUEBLO SIN DISTINCION DE CLASES

Don León Cortés se queja de que las autoridades lo persiguen y atropellan. Al mismo tiempo anuncia que mantendrá su candi-

datura y que la defenderá a costa de cualquier sacrificio. Nosotros en ninguna forma aprobamos los atropellos que el se-

ñor Cortés denuncia, a pesar de que los autores de esos atropellos resultan ser los mismos militares que bajo la administración del señor Cortés atropellaron a los Partidos de oposición, inclusive al nuestro. Hemos luchado y seguiremos luchando porque se respete la libertad política de los ciudadanos.

Pero como somos realistas nos vemos obligados a reconocer este hecho: que el país va a entrar en una etapa de violencia que sin lugar a dudas harán correr la sangre y conducirán necesariamente a un Gobierno de fuerza.

Entre tanto, los problemas más graves que confronta el pueblo continuarán sin resolverse porque ningún gobierno puede actuar en un país dividido en bandos políticos.

Y la independencia de nuestro país seguirá amenazada de muerte ya que un territorio de la im-

portancia militar del nuestro, no será desalojado por el ejército norteamericano en tanto nosotros no estemos capacitados para defenderlo.

Por eso seguimos sosteniendo, que los políticos, si son patriotas, deben sacrificar por el país. Deben renunciar a sus diferencias personalistas y unificarse alrededor de un solo candidato progresista y de un programa que contemple los intereses de todas las clases sociales. Sólo unificados podremos planear la reconstrucción de nuestro país en la post-guerra, salvaguardar la soberanía nacional y luchar contra la miseria que nos amenaza.

Si don León y don Teodoro luchan por sus personas, que mantengan sus candidaturas. Pero si luchan por el país, que sacrifiquen sus candidaturas y lo salven.

WALLACE es el REPRESENTANTE del PUEBLO YANQUI y NO del IMPERIALISMO

Procuraremos que WALLACE constate los CRIMENES que las COMPAÑIAS IMPERIALISTAS COMETEN EN ESTOS PAISES

Ha sido comunicada oficialmente al país la próxima visita del Sr. Vice-Presidente de los Estados Unidos, Henry Wallace, con ocasión del acto de inauguración del Instituto de Agricultura Tropical. Tal visita, del segundo personaje actual de la política del gran país hermano del Norte, reviste en las circunstancias presentes, particular importancia. Se trata de la presencia en nuestro país de una de los grandes valores humanos de los Estados Unidos, cuyo prestigio internacional reposa principalmente sobre la circunstancia de ser él uno de los mejores amigos de la América Latina. Cuando nosotros decimos que Wallace es un gran amigo de nuestros pueblos, no debe entenderse ni por un momento que se trata de llenar un cumplimiento de tipo protocolario, ni tampoco de un simple acto de cortesía. Nosotros los comunistas, somos los costarricenses que más duramente y en una forma más consecuente hemos combatido la política imperialista norteamericana en América Latina en general y en nuestro propio país en particular. Nosotros, los comunistas costarricenses, estamos empeñados de cendidamente en la tarea de lograr la independencia económica y política de nuestro país respecto del capital financiero de los Estados Unidos.

Odiarnos como nadie las prácticas de explotación de las compañías yanquis que operan en nuestro territorio. No puede, pues, nadie llamarse a engaño. No estamos adulando a Wallace, ni tratando de congradarnos con nadie, al declarar bien venido a este personaje. Estamos haciendo justicia y también demostrando que los latinoamericanos anti-imperialistas somos capaces de diferenciar entre los norteamericanos dignos y progresistas, y los norteamericanos indignos y reaccionarios.

La presencia del señor Wallace en nuestro territorio, tiene que ser aprovechada por nuestro pueblo a fin de acentuar en su ánimo su propósito de servir la causa de las relaciones amistosas entre América Latina y Estados Unidos. Tiene además que ser aprovechada en el sentido de dejar en la conciencia del gran hombre público norteamericano, el concepto cabal de lo que significa la obra disociadora de la United Fruit Co y de la Electric Bond and Share. Necesitamos a todo trance que nuestros verdaderos amigos yanquis, como el Sr. Wallace, conozcan que las compañías citadas, lejos de cooperar con la política rooseveltiana de buena vecindad, siembran el odio y fomentan el nazismo allí donde sientan la planta.

El pueblo costarricense le dará una cordial bienvenida al Sr. Wallace. A la cabeza del pueblo, los sindicatos obreros y el Partido Comunista harán flamear sus banderas en acto sincero de concordia americana. Recibiremos en el Sr. Wal-

lace, estamos seguros de ello, un auténtico embajador de todo lo grande y noble que tiene el pueblo de los Estados Unidos. La presencia de Wallace nos hará remontarnos a la memoria de Lincoln y de Jefferson.

El Merodeo no resuelve el problema de NUESTRO CAMPESINADO

Sólo mediante la organización podrán los trabajadores y agricultores mejorar sus condiciones

Algunas personas que reaccionan sentimentalmente, justifican el merodeo de las gentes pobres en las fincas.

Pobrecillos, dicen, tienen razón de robar, si lo que ganan no les alcanza ni para alimentarse ni ellos ni su familia. Son injustas, dicen, esas leyes que persiguen a los merodeadores; y así, hasta con buena intención parece que justifican esa defensa que hace el campesino para poder defenderse del hambre y la miseria.

El Partido Comunista, que siempre ha condenado el saqueo y el atentado personal, también en relación con el problema del merodeo le dice al pueblo que no debe dejarse desorientar por esas reacciones sentimentales que son completamente falsas y que conducen al campesino pobre a gastar su fuerza y su valor en robarse un racimo de plátano

o una gallina—que son pan para hoy y hambre para mañana— porque a los dos o tres días tiene que volver a las mismas andadas, hasta que un día de tantos cae en manos de la policía y su pobre familia queda totalmente desamparada por muchos meses.

El Partido Comunista les señala entonces el camino recto y firme para defenderse de la explotación: ¿Que hay hambre y miseria en el hogar campesino? ¿Que no alcanzan los salarios que ganan? ¿Que el patrón es un infame explotador que los trata como bestias de carga? El campesino tonto se esconde en lo oscuro de un cafetal y le vuela una pedrada; el campesino tonto se salta las cercas y se roba un racimo de plátanos, aunque deje la camisa hecha tasajos en el alambre. Pero el otro, el campesino inteligente, el que sabe que el racimo de plátano

no le resuelve el problema de la miseria en que viven él y sus hijos, ese campesino que usa su cabeza para pensar en las razones que lo hacen vivir en pésimas condiciones de vida, ese campesino que no gasta su tiempo ni su fuerza en pensar en una emboscada contra el patrón o en un buen truco para robarse una gallina, ese campesino es el primero en condenar la actitud de los compañeros que están creyendo que resuelve sus problemas robando chayotes y plátanos.

¿Cuál es, pues, el camino, un poco largo, pero seguro? La organización y solo la organización de los trabajadores campesinos. Organizados aprenderán a defenderse de verdad contra el patrón explotador, contra el hambre y la miseria. Organizados podrán conseguir ayuda del Gobierno

para sus tierras y cultivos, los aprenderán a defender sus derechos, porque tienen detrás la fuerza de su organización.

No crean los trabajadores campesinos en las frases sentimentales de las gentes que justifican el merodeo; muchos de ellos admiten el merodeo, pero en cambio combaten durante las Garantías Sociales, y tienen horror de que se organicen los campesinos. Celebran las habilidades de los tipos que saben robarse unos chayotes, y condenan al mismo tiempo a los campesinos que se organizan y justifican al patrón que echa a la calle a los campesinos que pertenecen al Sindicato. La organización en el sindicato, es la única arma verdaderamente efectiva contra la explotación.

SE ABREN LAS ESCUELAS EN MOMENTOS EN QUE EL HAMBRE INVADIRÁ TODO EL PAIS

En los primeros días del mes de marzo comenzarán las lecciones, las escuelas y los colegios se disponen a realizar las tareas acostumbradas, al igual de los años anteriores.

Desde que nuestro país entró en la guerra, y en varias ocasiones, hemos manifestado en TRABAJO la urgente necesidad de que nuestra enseñanza tomara en cuenta seriamente esa realidad, la de la guerra y se trazara planes de acuerdo con los diversos problemas que esta situación le plantea a la nación, y por tanto, a la Escuela.

Comienza un nuevo año lectivo y nuestra enseñanza parece que no va a tomar en cuenta para nada la situación por que atraviesa

el país y el mundo en que estamos viviendo.

¿Qué se ha hecho, por ejemplo, o qué se va hacer para que los miles de niños y los centenares de jóvenes de escuela y colegios contribuyan al aumento de la producción agrícola?

Desde la prensa se ha hecho la sugerencia de que las escuelas y los colegios lleven a cabo la actividad llamada de huertas caseras. ¿Han respondido o van a responder a esa importante sugerencia? No lo sabemos. Lo posible es que no se tenga ningún plan concreto al respecto, que este año la agricultura escolar siga el trillado camino de los anteriores.

¿Se ha pensado, antes de abrir las escuelas y los colegios, en la

carestía de la vida que afecta directamente a la mayoría de los estudiantes que son pobres? Sabido es que una gran dificultad para los padres de familia pobres en tiempos normales es la de comprar a sus hijos el material de enseñanza exigido, sobre todo en los colegios. ¿Se ha pensado ahora en reducir el costo de la enseñanza de acuerdo con la crisis que azota a todos los hogares po-

bres? Sería justo que para los estudiantes pobres se hubieran reducido los derechos de matrícula en los colegios.

Sabemos de padres de familia que este año no pondrán a sus hijos en los colegios porque sus salarios no les alcanzan ni para cubrir las cuotas de matrícula ni para comprarles uniforme ni para darles los libros, los cuadernos y los materiales que se les exi-

gen. De este modo la Segunda Enseñanza deja de ser verdaderamente democrática puesto que a ella sólo tendrán acceso los privilegiados hijos de los padres ricos o pudientes; este carácter antidemocrático es la negación de la igualdad de oportunidades para todos los jóvenes costarricenses, y debió de ser motivo de reflexión de los dirigentes de la enseñanza en las actuales circuns-

1 lunes 1º Marzo MITIN
SALON CENTRAL DEL P. C.
Organizado por la Célula "Juanito Mora".
Abrirá el mitin el c. Badilla.
Hablarán:
Victor Cordero; acerca de la Huelga de zapateros.
Jaime Cerdas; acerca de la Junta de Abastos.

Hacia la Conferencia Nacional de nuestro Partido

El DOMINGO 4 de Abril tendrá lugar este acto

El domingo 4 de abril se efectuará la Conferencia Nacional del Partido Comunista. La convocatoria respectiva se había hecho para el domingo 28 de marzo, pero por gestión de la Sección de Turrialba, hubo necesidad de aplazarla por ocho días más.

La Conferencia discutirá y aprobará el nuevo proyecto de estatutos del Partido Comunista formulado por el B.P. La importancia que esto tiene se desprende del hecho de que será esta la primera vez

que una representación nacional del P. C. discute a fondo los problemas orgánicos del Partido. A pesar de que tenemos once años de lucha, la verdad es que nuestra organización aún no ha adquirido la madurez que necesita. Existen numerosos militantes del P.C. que desconocen la estructura orgánica del mismo, por la simple razón de que no han tenido oportunidad de estudiar y discutir colectivamente documentos relativos a estos problemas, como es el caso ac-

tual del proyecto de estatutos. Por otra parte, es evidente que la estructura del partido, su funcionamiento general, sus métodos de trabajo, son defectuosos. Los nuevos estatutos deben ser la base del futuro buen funcionamiento del Partido.

La Conferencia procederá también a elegir el nuevo Comité Central del Partido, es decir, el nuevo organismo supremo del mismo. Las Células y los comités seccionales deben ilustrar el criterio de

sus delegados sobre los nombres de los mejores compañeros para integrar el C. C. Si el nuevo Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica, no responde a las exigencias del momento, culpa será de la base del P.C. que no supo escogerlo.

La integración de la Conferencia Nacional será la siguiente: Tres representantes de cada uno de los comités Seccionales, un delegado de cada una de las células del Partido y 10 miembros del

HOY SABADO HABLARA
Manuel Mora 8
desde LA VOZ DE LA VICTOR P.M.